
Niederschrift Nr. 5 
über die öffentliche Sitzung des Ausschusses  

für Jugend, Sport und Soziales  
der Stadt Schwentinental am Donnerstag, dem 16. Mai 2019, 

im Rathaus, Großer Bürgersaal 
 

 
Beginn: 19:00 Uhr        Ende: 20:35 Uhr  
 
 
Herr Petersen eröffnet die Sitzung des Ausschusses für Jugend, Sport und Soziales  
und stellt fest, dass die Einladung vom 07.05.2019 form- und fristgerecht zugegan-
gen ist.  
 
 
Anwesend sind: 
 

1. Herr Petersen, Bernd ( Vorsitzender ) 
2. Herr Johannson, Björn für Herrn Yilmaz, Yavuz 
3. Herr Mihlan, Dennis  
4. Frau Wiese, Swetlana  
5. Frau Voigt, Mandy 
6. Frau Basoglu, Semra 
7. Frau Hill, Marianne für Herrn Thal, Axel 
8. Frau Piwonski, Gabriele  für Frau Wallor, Dagmar 

 
Entschuldigt fehlt:  
 

1. Herr Senfelds, Daniel 
 
Anwesend, aber nicht stimmberechtigt waren: 
 

1. Herr Stremlau, Michael 
2. Herr Becker, Jens 
3. Herr Menz, Gerald 
4. Frau Ruppin, Finja (Protokollführerin) 
5. Herr Kemper, Dirk 
6. Herr Steenbock, Herbert 
7. Frau Thomsen ( Leitung Ev. Kindergarten„ Arche Noah an der Schwentine“) 
8. Frau Knoop ( Leitung Ev. Kindergarten „ Arche Noah am Park“) 
9. Frau Coen (Heimaufsicht des Kreises Plön) 
10. Herr Makurath ( Heimaufsicht des Kreises Plön) 
11. Frau Haberstumpf ( Kieler Nachrichten)  
12. 8 Zuhörer/in 

 
 

Herr Petersen verpflichtet als stellvertretende bürgerliches Ausschussmitglied Frau 

Marianne Hill und führt Sie in Ihr Amt ein. 

Herr Petersen stellt fest, dass zu Beginn der Sitzung 8 Ausschussmitglieder anwe-
send sind. Damit ist der Ausschuss beschlussfähig. 
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Es werden folgende Änderungen zur Tagesordnung beantragt: 

 
Der Tagesordnungspunkt 9 entfällt. Somit rutschen die nachfolgenden TOP´s um 
einen Punkt nach vorne. Mitteilungen und Anfragen unter TOP 10 im nicht öffentli-
chen Teil liegen nicht vor, sodass der nicht öffentliche Teil der Sitzung entfällt.  
 
Weitere Änderungsanträge zur Tagesordnung werden nicht gestellt, so dass nach 
folgender Tagesordnung verfahren werden soll: 

 
 
 

Tagesordnung: 
Öffentlicher Teil: 
 
1. Einwohnerfragestunde 
 
2. Niederschrift über die Sitzung des Ausschusses für Jugend, Sport und Sozia-

les vom   07.03.2019 
 
3. Mitteilungen und Anfragen 
 
4. Antrag SWG- Fraktion vom 02.05.2019 

hier: Kleine Schwentinehalle : Schaffung von Lagermöglichkeiten (SM 
107/2019)  

 
5. Ev. Kindertagesstätte Arche Noah an der Schwentine (BV 035/2019/SM 

065/2019) 
hier: Erweiterung der Schutzhütte für die 2. Waldgruppe, Teilnahme der Heim-
aufsicht des Kreises Plön sowie der Träger, die Kirchenkreisverwaltung Plön-
Segeberg.  

 
6. Ev. Kindertagesstätte „Arche Noah an der Schwentine“ (BV 072/2019) 

hier: Erstattung der Sanierungskosten an die Kirchengemeinde Raisdorf  
 
7. Nutzungsvereinbarung Kunstrasenplatz (BV 098/2019) 
 
8. Erneuerung der Laufbahn am Aubrookstadion (BV 099/2019) 
 
9. Satzung zur 4. Änderung der Satzung über die Erhebung von Gebühren für 

die Benutzung    der Gemeinschaftsunterkünfte in der Stadt Schwentinental 
(BV 102/2019) 

 
 

Abstimmung: 8 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen 
 
 
Zu Punkt 1: Einwohnerfragestunde 
 
Es liegen keine Anfragen vor.  
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Zu Punkt 2: Niederschrift über die Sitzung des Ausschusses vom 07.03.2019 

 

Die Niederschrift zur Sitzung vom 07.03.2019 wird zur Kenntnis genommen.  

 

Zu Punkt 3: Mitteilungen und Anfragen 

 

Herr Petersen berichtet über die am 14.05.2019 stattgefundene Sportlerehrung. Es 

wurden insgesamt 110 Sportlerinnen und Sportler geehrt. Es besteht der Wunsch, 

alle Stadtvertreter zur nächsten Sportlerehrung einzuladen.  

 

Herr Bürgermeister Stremlau informiert, dass am 19.05.2019 eine weitere Bom-

benentschärfung in Schwentinental stattfindet. Im Bereich der Lise-Meitner-Straße 

werden am Sonntag, den 19.05.2019 gegen 10 Uhr, zwei Bomben entschärft.  

 

Herr Bürgermeister Stremlau berichtet, dass lt. aktuellem Stand an die 47 Ü3 Plätze 

fehlen. Es ist geplant, den VHS Pavillon umzubauen. Da die Bausubstanz in einem 

schlechten Zustand ist, geht man davon aus, dass die Bauzeit etwas mehr Zeit in 

Anspruch nimmt. Eine Kostenstruktur wird zur Stadtvertretung vorliegen.   

 

Frau Ruppin berichtet, dass ein Bolzplatz neben dem Kunstrasenplatz entstehen 

wird. Bezüglich der Bogenschützen, die zur Zeit auf diesem Platz trainieren, wird eine 

gemeinsame Lösung mit den Bogenschützen und dem TSVK getroffen.  

 

Herr Bürgermeister Stremlau berichtet, dass in Bezug auf die Umrüstung der Flut-
lichtmasten auf LED entsprechende Angebote der Verwaltung vorliegen. Aktuell wür-
den 59% Strom eingespart werden. Lt. Richtlinie müssen die Verwaltung mindestens 
70 % Strom einsparen, um eine 20% Förderung zu erhalten oder 80% Strom einspa-
ren, um eine 25% Förderung zu erhalten. Herr Mihlan erklärt, dass es eine höhere 
Förderquote für finanzschwache Kommunen/Gemeinden gibt. Er bittet die Verwal-
tung um Prüfung.  
 
Herr Menz berichtet, dass es geplant ist, eine gemeinsame Sitzung der Ausschüsse 
Jugend, Sport, Soziales und Schule, Kultur, Paten und Patnerschaften  im Juni-
durchzuführen. Auf dieser Sitzung soll durch die Firma BIREGIO der Schulentwick-
lungsplan sowie der Kindertagesstättenbedarfsplanung vorgestellt werden.  
 
Frau Basoglu berichtet, dass das Quartierszentrum in Klausdorf eingeweiht wurde. In 
der nächsten JSS Sitzung nach der Sommerpause soll eine Vorstellung des Quar-
tierszentrum erfolgen. Dies ist als separater Punkt in der Tagesordnung aufzuneh-
men.  
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Zu Punkt 4: Antrag SWG- Fraktion vom 02.05.2019 
hier: Kleine Schwentinehalle : Schaffung von Lagermöglichkeiten (SM 
107/2019)  

 
Herr Steenbock erläutert die SM 107/2019. 
 
Herr Stremlau ergänzt die Aussage von Herrn Steenbock insofern, dass kein Sperr-
vermerk für die Container (20.000 EUR) im Haushalt vorhanden ist.  
 
Hierzu ist ebenfalls anzumerken, das, wie im Antrag der SWG beschrieben, die Grü-
nen nicht mit dem TSVK in Bezug auf den Babyflohmarkt zusammen agieren. Dies 
ist eine eigenständige Planung vom TSVK.  
 
Das Kinderturnen ist ein spezielles Angebot für die Kindergärten, welches die körper-
liche sowie die soziale Entwicklung der Kinder unterstützt. Aktuell werden 2 
Std./Woche angeboten. Zukunftsperspektivisch ist angedacht, das Kinderturnen täg-
lich stattfinden zu lassen, da die Nachfrage enorm gestiegen ist.  
 
Frau Basoglu lobt den TSVK für diese tolle Idee und wirbt dafür, das Kinderturnen 
täglich stattfinden zu lassen. 
 
Durch den Umzug von der Schulturnhalle in die Schwentinehalle gibt es natürlich 
mehr Sportgeräte als vorhandene Lagermöglichkeiten. In der kleinen Schwentinehal-
le befinden sich ca. 300 Stühle und Tische. Diese sollen, wie angedacht, in einem 
Container neben den Garagen gelagert werden, um die Sportgeräte für das Kinder-
turnen in die kleine Schwentinehalle zu verlagern. Die Schwentinehalle wird somit 
weiterhin als Mehrzweckhalle genutzt.  
 
Der Ausschuss spricht sich dafür aus, dass in den Sommerferien 2019 Container 
neben den vorhandenen Garagen aufgestellt  werden, die als Lagermöglichkeit für 
die Tische und Stühle dienen. Mittelfristig wird die Verwaltung um Prüfung gebeten, 
ob ein Anbau an die Schwentinehalle vorgenommen und ggf. bezuschusst werden 
kann.  
 
Abstimmung: 8 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen 
 
Zu Punkt 5: Ev. Kindertagesstätte Arche Noah an der Schwentine (BV 035/2019/SM 

065/2019) 
hier: Erweiterung der Schutzhütte für die 2. Waldgruppe, Teilnahme der 
Heimaufsicht des Kreises Plön sowie der Träger, die Kirchenkreisver-
waltung Plön-Segeberg.  

 
Herr Becker erläutert die BV 035/SM 065/2019. 
 
Frau Coen berichtet den Ausschussmitgliedern über die Grundkonzepte einer Wald-
gruppe.  
Sie teilt explizit mit, dass die bereits vorhandene Holzhütte auf dem Gelände der Kita 
Ernst-Moritz-Arndt-Straße  nicht ausreicht, um die Betreuung nach der Zeit im Wald 
zu gewährleisten.  
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Hierzu ist sicherzustellen, dass für alle Kinder eine warme Mahlzeit eingenommen 
werden kann und ein geeigneter Raum, inkl. WC,  für die Nachmittagsstunden zur 
Verfügung steht. 
Frau Coen beantwortet die hierzu aufkommenden Fragen der Ausschussmitglieder. 
Die Leiterin der Einrichtung, Frau Thomsen, teilt ergänzend mit, dass im Haupthaus 
eine Unterbringung der zusätzlichen Waldgruppe aus Platzgründen nicht möglich ist.  
Der Ausschuss bedankt sich bei Frau Coen und Herrn Makurath für Ihr Kommen. 
 
Herr Mihlan stellt für die Fraktion Bündnis90/Die Grünen den Antrag, über die Vorla-
ge der Verwaltung im Ausschuss für Stadtentwicklung, Wirtschaft und Finanzen ab-
stimmen zu lassen. 
 
Abstimmung: 5 dafür, 3 dagegen, 0 Enthaltungen 
 
 

Zu Punkt 6: Ev. Kindertagesstätte „Arche Noah an der Schwentine“ (BV 072/2019) 

hier: Erstattung der Sanierungskosten an die Kirchengemeinde Raisdorf  
 

 
Herr Becker erläutert die BV 072/2019. 
 
Beschluss:  
 
Der Ev. Kirchengemeinde Raisdorf sind die Kosten der baulichen Sanierung der Kita 
Arche Noah in Höhe von 66.254.69 Euro zu erstatten, sobald die haushaltsmäßigen 
Voraussetzungen vorliegen. 
 
Die haushaltsmäßigen Voraussetzungen für die Baukostenerstattung sind im 1. 
Nachtragshaushaltsplan 2019 zu schaffen.  
 
Abstimmung: 8 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen 
 
Zu Punkt 7: Nutzungsvereinbarung Kunstrasenplatz (BV 098/2019) 
 
Frau Ruppin erläutert die BV 098/2019. 
 
Herr Mihlan schlägt einige redaktionelle Änderungen vor, die seitens der Verwaltung 
in die Nutzungsvereinbarung eingepflegt werden.  
 
Beschluss:  
 
Der beigefügten Nutzungsvereinbarung zwischen der Stadt Schwentinental und dem 
TSVK bezüglich der Nutzung des Kunstrasenplatzes wird zugestimmt.  
 
Abstimmung: 7 dafür, 0 dagegen, 1 Enthaltungen 
 
 
Zu Punkt 8: Erneuerung der Laufbahn am Aubrookstadion (BV 099/2019) 

 
Herr Menz erläutert die BV 099/2019. 
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Hierzu ist anzumerken, dass es sich unter Nr. 4 (Haushaltrechtliche Auswirkungen) 
nicht wie angegeben um Ausgaben in Höhe von 163.700 Euro handelt, sondern um 
Ausgaben in Höhe von 327.250 Euro.  
 
Beschluss:  
 
Die Verwaltung wird beauftragt, für die Sanierung der Laufbahn am Aubrookstadion 
einen entsprechenden Zuschussantrag zu stellen. Entsprechende Haushaltsmittel 
werden im Haushaltsplan 2020 eingestellt.  
 
Abstimmung: 8 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen 
 
 
Zu Punkt 9: Satzung zur 4. Änderung der Satzung über die Erhebung von Gebühren 

für die Benutzung    der Gemeinschaftsunterkünfte in der Stadt 
Schwentinental (BV 102/2019) 

 
Herr Stremlau erläutert die BV 102/2019. 
 
Beschluss: 
 
Die 4. Satzung zur Änderung der Satzung über die Erhebung von Gebühren für die 
Benutzung der Gemeinschaftsunterkünfte in der Stadt Schwentinental wird beschlos-
sen. 
 
Abstimmung: 8 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen 
 
 
 
      v.g.u.:       gez. Petersen 
   (Vorsitzender)             
                                     geschlossen:          gez. Ruppin 
                                                                                            (Protokollführer) 


